

240. Wochenrundbrief des SL, 26.01.- 30.01.2026

Was war?	
Jugend debattiert	<p>Am vergangenen Montag traten die Klassen- und Kurssieger*innen der Jahrgangsstufen 9 und 11 im bundesweiten Wettbewerb „Jugend debattiert“ an, um ihre rhetorischen Fähigkeiten im Schulentscheid unter Beweis zu stellen. Der 9. Jahrgang stritt über die Fragen, ob Schülerinnen und Schüler ihre Schule selbst putzen sollen und ob das für das Fahren von E-Scootern eine Führerscheinpflicht gelten soll? Beim 11. Jahrgang ging es um die Einführung einer allgemeinen Dienstpflicht für Jugendliche und um ein elternunabhängiges Bafög für alle Studierenden. Nach engagierten Debatten konnte sich in Jahrgang 11 Tristan L. hauchdünn gegen Maria K. durchsetzen, die damit als Vertreterin im Regionalwettbewerb teilnimmt. In Jahrgang 9 konnte Paul S. am meisten überzeugen. Auf Platz Zwei und damit als Vertreterin nominiert, ist Carla B. Wir gratulieren allen sehr herzlich zu diesem Erfolg!</p> <p>Die Sieger*innen im Schulwettbewerb müssen sich nun im Regionalwettbewerb gegen die Vertreterinnen und Vertreter der Verbundschulen behaupten. Dafür drücken wir ganz fest die Daumen! Vielen Dank auch an die Helfer, Zeitwächter, Jurorinnen und Juroren, Kolleginnen und Kollegen, die den Wettbewerb unterstützt haben!</p>
Zeugnisausgabe	<p>Am Donnerstag endete die Schule nach der 6. Stunde, der Nachmittagsunterricht entfiel. In der letzten Doppelstunde begleiteten die Klassenleitungen, Tutorinnen und Tutoren ihre Lerngruppen, die auch die Zeugnisvergabe durchführten. Sollte nicht alles zur Zufriedenheit ausgefallen sein, nicht verzagen... Das neue Halbjahr bietet eine neue Chance! Wenn die Sorgen sehr groß sind, findet sich weiter unten eine Hotline, bei der man sich beraten lassen kann.</p>
Holocaust-Gedenktag	<p>Am 27. Januar, dem Jahrestag der Befreiung von Auschwitz-Birkenau, dem berüchtigtesten Vernichtungslager des nationalsozialistischen Deutschlands, wurde der Internationale Holocaust-Gedenktag begangen. Die UN-Generalversammlung verabschiedete 2005 eine Resolution, die diesen Tag als jährlichen Gedenktag festlegte.</p>
Was kommt	
MINT-Austausch	<p>Am kommenden Montag startet der MINT-Austausch des 8. Jahrgangs nach Esbjerg in Dänemark. Das Matching der Teilnehmenden ist abgeschlossen, erste Kontakte wurden bereits aufgenommen. Jetzt kann es losgehen! Wir freuen uns auf das gemeinsame Forschen und das Freizeitprogramm!</p>
Anmeldewoche	<p>In der kommenden Woche findet die Anmelderunde für den neuen fünften Jahrgang statt. Viele Eltern kommen mit Ihren Kindern zu uns, um ihre Kinder nach einer abschließenden Beratung für die weiterführende Schule anzumelden. Wer noch keinen Termin</p>

	angegeben hat, kann auch spontan vorbeikommen, sollte dann aber etwas Geduld mitbringen.
Winterball	Am 06.02.26 findet der diesjährige Winterball in der Aula statt. Karten sind noch beim Schulsprecherteam erhältlich.
Bitte beachten	
Neues Spielzimmer A02	Es ist so weit! Ab kommendem Dienstag ist das angekündigte Spieleszimmer im Aula-Raum A02 eingerichtet und gebrauchsfertig. Alle Spielewünsche, die von Seiten der Schülerschaft an uns herangetragen wurden, wurden angeschafft. Gegen Abgabe eines Schülerausweises als Pfand können die Spiele nun in den Pausen bei der Aufsicht führenden Lehrkraft ausgeliehen und genutzt werden. Wir wünschen ganz viel Spaß! Sollten weitere Spiele-Wünsche bestehen. Lasst es uns gerne wissen.
Neues Spielzimmer A02	Es ist so weit! Das angekündigte Spieleszimmer im Aula-Raum A02 ist eingerichtet und gebrauchsfertig. Alle Spielewünsche, die von Seiten der Schülerschaft an uns herangetragen wurden, wurden angeschafft. Gegen Abgabe eines Schülerausweises als Pfand können die Spiele nun in den Pausen bei der Aufsicht führenden Lehrkraft ausgeliehen und genutzt werden. Wir wünschen ganz viel Spaß! Sollten weitere Spiele-Wünsche bestehen. Lasst es uns gerne wissen.
Zeugnissorgen? Hotline für Schülerinnen und Schüler hilft weiter Newsletter der BSFB vom 23.01.2026	„Am 29. Januar bekommen rund 270.000 Schülerinnen und Schüler in Hamburg ihre Zeugnisse. Für alle Kinder, Jugendlichen und Eltern, denen dieses Zeugnis Sorgen bereitet, haben die Regionalen Bildungs- und Beratungszentren (ReBBZ) der Bildungsbehörde wieder eine Hotline eingerichtet. Unter der Telefonnummer 42899 - 2002 sind in der nächsten Woche von Mittwoch bis Freitag, 28. bis 30. Januar, jeweils in der Zeit von 8.30 bis 16 Uhr erfahrene Beraterinnen und Berater im Einsatz, die dabei helfen, Ursachen für schulische Schwierigkeiten zu finden und Wege aus einer Krisensituation aufzuzeigen. Die Beratung ist vertraulich und auf Wunsch auch anonym.“
Hamburg klärt auf: Gemeinsam gegen HPV – Schützen Sie Ihr Kind! HPV-Aktionswochen vom 4. Februar bis 4. März 2026 LI, BSFB	„Liebe Eltern und Sorgeberechtigte, mehr als 80 Prozent aller Menschen infizieren sich im Laufe ihres Lebens unbemerkt mit Humanen Papillomviren (HPV). Leider ist jede zwanzigste Krebserkrankung weltweit auf eine solche Infektion zurückzuführen. Die Viren werden durch direkten Kontakt von Mensch zu Mensch übertragen. Eine Ansteckung erfolgt über den unmittelbaren Kontakt mit infizierten Haut- und Schleimhautbereichen. Eine Impfung kann das Risiko insbesondere für Krebsarten im Mund-Rachen-Raum oder Gebärmutterhalskrebs jedoch deutlich senken. Die Ständige Impfkommission (STIKO) empfiehlt die Impfung für Mädchen und Jungen gleichermaßen. Für einen optimalen Schutz sollten zwei Impfungen im Alter zwischen 9 und 14 Jahren erfolgen. Ab 15

Brief vom Januar 2026	<p>Jahren sind drei Impfungen für einen vollständigen Impfschutz notwendig.</p> <p>Schützen Sie Ihr Kind und nutzen Sie die vielfältigen Impfangebote in den Arztpraxen der Stadt!</p> <p>In Hamburg haben sich viele Akteure der Stadt, der Wissenschaft und der Medizin zur gemeinsamen Initiative „Hamburg klärt auf – Gemeinsam gegen HPV“ zusammengetragen, um mit Unterstützung der DAK die HPV-Aktionswochen vom 4. Februar bis zum 4. März 2026 zu veranstalten.</p> <p>Diese beinhalten:</p> <p>4. Februar von 15:00 bis 18:00 Uhr – Impfaktion in allen Bezirken Kostenlose HPV-Impfung ohne Termin für 9-17-Jährige in allen Hamburger Gesundheitsämtern und im Impfzentrum. Bitte den Impfpass Ihres Kindes mitbringen!</p> <p>Altona: Behringstraße 122 Bergedorf: Herzog-Carl-Friedrich-Platz 1 Eimsbüttel: Grindelberg 62-66 Harburg: Harburger Rathauspassage 2 Mitte: Caffamacherreihe 1-3 Markmannstraße 129b Nord: Eppendorfer Landstraße 59 Wandsbek: Robert-Schumann-Brücke 8 Weitere Infos unter www.hamburg.de/go/hpv.</p> <p>4. Februar bis 4. März – Vermehrte Impf- und Beratungsangebote in Arztpraxen</p> <p>4. März von 15:00 bis 19:00 Uhr – Abschlussveranstaltung im UKE Buntes Programm für Kinder und Eltern sowie Ferienaktion für Kinder ab 9 Jahren mit Führung durch das UKE. Das detaillierte Programm finden Sie unter www.uke.de/hpv. [...]"</p>
In eigener Sache	Von Montag bis Mittwoch begleite ich den MINT-Austausch nach Esbjerg, Dänemark, und bin in dieser Zeit nicht im Büro erreichbar.
Ausblick	Die letzten Wochen vor dem Halbjahreswechsel waren turbulent und teilweise – wie man so schön sagt – herausfordernd... Nun starten wir in ein verlängertes Wochenende, das auch dazu dient, sich neu zu sortieren und Kraft zu tanken, um so gestärkt in das zweite Semester zu starten. Dafür wünsche ich uns allen viel Energie, Motivation und Zuversicht!